

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Director:
Antonio Lago

Redacción y Administración: Capuchinas, 2 (Imprenta Moderna)
Se admiten suscripciones y anuncios.

Propietario:
Antonio Garijo

Se administra el 606

en inyección intravenosa, completamente indolora, con el aparato inyector del Doctor Azúa, por el Dr. Fernández Criado, del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid. Consultorio del Dr. García Cappa, cuesta de los Pascuales, núm. 8, todos los domingos, de once á una y de dos á cuatro.

La desaparición de una joven.

¿Será la encontrada en Los Felipes?

En busca de informes.—Una reserva y una presencia inexplicables, que llegan á explicarse.—¿Quién pretende ejercer el monopolio informativo?

Lanzóse ayer tarde á la calle el repórter, hambriento de noticias con que poder ampliar la que dimos escuetamente en nuestro penúltimo número, sobre la desaparición de una joven toledana.

Patinando sobre la nieve, y resbalando un número de veces que al lector no le importa, llegó, por fortuna ileso, al barrio apartadísimo y elevado de la ciudad, donde vive la vida infeliz y penosa del bracero, un pobre hombre llamado Pedro Serrano, padre de la joven desaparecida.

El repórter golpeó varias puertas, molestó á los vecinos, interrogóles prolijamente sobre la vida y desaparición de Ana Serrano, y de tal suerte logró adquirir una parte de los informes que pone luego en conocimiento del lector.

Pero llegó á un sitio donde una persona, cuyo nombre oculta, que conocía perfectamente á la predicha joven, nególe al repórter tenazmente los datos que aquél la interesaba.

—He recibido—le dijo—cierto escrito firmado por respetable persona, en el cual se me formula el ruego, que para mí es mandato y es orden, de guardar reserva absoluta de lo que sepa. Sólo podré comunicárselo á un individuo, cuya profesión reservo, que se me indica en el escrito de que le hablo á usted.

El repórter no insistió; tenía la seguridad de que, por otro medio, averiguaría lo que aquella persona reservaba.

Continuó su labor, y cuando en ella se ocupaba, sorprendióle grandemente un periodista madrileño que con el repórter ha estado haciendo información en Torrijos y Puebla de Montalbán sobre el hallazgo de los restos humanos, que motiva también la información presente.

Un abigarrado tropel de pensamientos afluyó á la mente del humilde repórter. Discurremos.

El periodista de referencia marchó á Madrid en la tarde de anteayer, en el tren que de Torrijos parte á las cuatro y quince. Nuestro periódico, que ha sido el primero en hacerlo, recordó la desaparición de Ana Serrano en el número del sábado. Nosotros no tenemos cambio con la publicación que representa el aludido periodista.

¿Cómo éste entonces llegó á enterarse de nuestra interesante noticia?

¡Ah! Pero ¿no ha dicho el repórter que el periodista de referencia es enviado especial de *El Mundo*?

Ya sabía, lector, que en cuanto te dijese el nombre del periódico, acertarías á explicarte aquello de los escritos de que nos hablaba la reservada persona; quién era el individuo á quien únicamente podía ella referir los detalles que supiere, y quién, por último, la respetable persona que ha escrito ó telegrafiado á *El Mundo*, comunicándole lo de la toledana desaparecida.

Pero, tienes razón, lector, en lo que dices. ¿A tí qué te interesa nada de esto?

Entremos en materia.

Quién era Ana Serrano.—Cómo vivía.—¿Eran sus amores ilegítimos?

Ana Serrano Pintado, la joven desaparecida, habitaba con su padre Pedro, su hermano Daniel y su madrastra Inés de Vega, en la casa señalada con el número 1 de la cuesta de la Prensa, de esta ciudad.

La madre de aquella joven fué muerta violentamente, hace unos catorce años, por un guarnicionero toledano que, al decir de las gentes, mantenía determinadas relaciones con aquélla.

Cuando pequeña, Ana Serrano dedicábase á la mendicidad y recogía colillas

por las calles para venderlas y contribuir con su pequeño importe al difícil sostenimiento de la familia, cuya situación precaria era bastante angustiosa, pues Pedro Serrano no podía subvenir á todas las necesidades con el exiguo jornal que ganaba en su oficio de albañil.

Creció Ana Serrano, y resueltos sus padres á que abandonase la mendicidad, que á tantos peligros la exponía, decidieron que fuese alistada en la Fábrica de Armas como obrera, lo que llegaron á conseguir tras no pocos é inauditos esfuerzos.

El comportamiento de la joven obrera en el taller, fué en sus comienzos irreprochable. Luego, parece que sufrió alguna modificación en deplorable sentido.

Antes de acudir al trabajo, iba Ana á la compra todos los días, y cuando regresaba de él, encaminábase á su casa sin entretenerse en sitio alguno, y allí auxiliaba á su madrastra en los quehaceres domésticos.

Pero llegó un día en que la joven aceptó relaciones amorosas, y otro en que comenzó á susurrarse entre la vecindad que aquellos amores excedían los límites de la moral y lo legítimo.

El rumor hubieron de conocerle los padres de Ana, y entonces principió ésta á padecer un calvario de disgustos y constantes sufrimientos.

En vano intentaba la joven disuadir á sus padres de la inexactitud de cuanto se la atribuía.

En algunos de los altercados familiares á que dieron lugar las murmuraciones de la gente, Pedro é Inés, irritados porque consideraban cierto lo que se decía con tanta insistencia, castigaron á su hija con alguna dureza.

Desde aquel tiempo, Ana Serrano mostrábase siempre disgustada y perpleja.

Varias veces llegó á decir á sus compañeras de taller que estaba resuelta á suicidarse, y que en el río habría de aparecer en alguna ocasión su cadáver.

La desaparición.

Así las cosas, los padres de Ana Serrano acordaron que ésta no volviese á trabajar.

Tal acuerdo exasperó grandemente á la joven.

Que ello ocurriese no es extraño. En la Fábrica de Armas, la misma dependencia donde ella ganaba el pan de su familia, trabajaba también aquél por quien tantos disgustos padecía.

Privada de que acudiese al trabajo, suponía la imposibilidad de ver con frecuencia, con esa frecuencia con que los enamorados desean verse, al operario con quien hablaba.

Varios días pudo Ana Serrano burlar la vigilancia de sus padres y acudir á sus labores fabriles; pero una noche, la del 10 de Diciembre de 1909, al regresar Ana de la Fábrica de Armas, su padre Pedro Serrano la esperaba, y cansado ya de que su hija no obedeciese sus mandatos, la propinó una fenomenal paliza, ayudado de la madrastra Inés de Vega.

La joven se retiró á su alcoba. ¿Quién sabe con qué propósitos lucharía en aquella noche su cerebro!

En la mañana siguiente, Pedro Serrano salió de la casa con dirección á la obra en que se hallaba ocupado.

Inés de Vega, desde su lecho, entregó á su hijastra el dinero necesario para que fuese á la compra.

Desde aquel momento, la familia ni ninguna otra persona no ha vuelto á saber nada de la infeliz Ana Serrano.

Sobre la mesa del comedor quedó el dinero y la cesta de la compra.

Acerca de la misteriosa desaparición el Juzgado instruyó diligencias y la policía judicial practicó gestiones activísimas.

Pero todo fué en vano. El proceso sustanciado hubo de ser sobreesido y las pesquisas policíacas diéronse por terminadas. Nadie facilitaba una noticia de la desaparecida; ninguno la había visto.

Indumentaria con que marchó Ana Serrano.

Todos los vecinos dicen lo mismo sobre estos detalles interesantes.

Ana Serrano, cuando marchó de su domicilio, llevaba camisa de franela á cuadros, chambra y falda obscuras, medias negras, refajo amarillo y alpárgatas.

Sobre la cómoda dejó en la mañana de su desaparición las peinetas que habitualmente se ponía; en otro sitio estaban las botas que sólo calzaba Ana Serrano en los días festivos.

¿Estaban remendadas las medias?

Sobre este detalle interesantísimo hemos interrogado insistentemente al padre de la joven y á todos los vecinos.

Pedro Serrano, que tiene poca memoria, no recuerda haber visto á su mujer ni á su hija remendando media alguna, aunque, como es natural, no rechaza la posibilidad de que durante su ausencia de la casa, se haya efectuado preeitada operación.

En cambio, dos personas que habitan en lugar próximo á la casa de Pedro Serrano y conocían y querían bastante á la infeliz muchacha, nos dicen que pareceles recordar haber visto cierta noche á aquella joven remendando ó zureciendo una media negra.

Otro detalle.

Nos asegura la familia de Ana Serrano que tenía ésta, en la pierna izquierda, la cicatriz de una herida que la produjo tiempo ha una de las máquinas del taller en que trabajaba.

Consignamos este pequeño detalle, por si algo vale, aunque nos consta que los Facultativos no advirtieron herida ni cicatriz alguna en el cadáver hallado en el Tajo, lo cual, según también ellos dijeron, no quiere decir que no las tuviese, porque dado el estado de saponificación del cadáver, era difícil é imposible apreciarlo.

Una fotografía de Ana Serrano.

Una amable mujer á quien ayer visitamos, que trataba mucho á la joven desaparecida, nos mostró una fotografía obtenida hace dos años por el Sr. Lucas Fraile (D. Emiliano) frente á la Iglesia de San Justo, de esta ciudad, el día en que se verificó la boda de un individuo llamado Elias Cadenas.

En un grupo de cuarenta personas apareció Ana Serrano con velo negro y pendientes de colgantes, sujetando á una niña de corta edad y asiendo un pañuelo blanco con la mano derecha.

A decir verdad, y juzgando por la imagen fotográfica y las referencias de los vecinos, Ana Serrano era nada bella; diremos mejor, era fea.

¿Estatura? Ya lo hemos dicho; poco será lo que rectifiquemos. Para determinarla con bastante aproximación, no atendemos solamente á la fotografía que examinamos, hecha, como ya decimos, hace unos dos años; tenemos también en cuenta para ello lo que gráficamente nos indicaron los vecinos y otras personas que tuvieron amistad con la desaparecida joven. Su estatura fluctuaría entre 1,50 y 1,56 metros.

Ana Serrano en el taller.—Multada varias veces por faltas cometidas.

En la mañana de hoy hemos logrado adquirir algunos datos sobre la permanencia de Ana Serrano en la Fábrica de Armas.

Ingresó en ella, con destino al taller de cartuchería, el día 6 de Septiembre de 1907.

Ganaba un jornal diario de 1,25 pesetas.

En 15 de Enero de 1908 fué dada de baja por innecesaria, y volvió á ingresar nuevamente en 12 de Noviembre del mismo año.

En 27 de Marzo y 30 de Octubre de 1909 se le impuso un día de multa por faltas diversas cometidas, y en 28 de Diciembre de igual año fué dada de baja definitivamente por faltar al trabajo.

También hemos tratado de averiguar qué concepto moral merecía Ana Serrano á muchas de sus compañeras.

Acerca de ello hay disparidad de opiniones. En tanto que unas reconocen y confiesan la honradez de la joven, otras afirman que era algo libertina y que proporcionaba su conducta bastantes disgustos á sus padres y no poca materia de murmuración á las compañeras.

Más detalles.

Anoche marchó á Torrijos el padre de la joven desaparecida, Pedro Serrano.

Desde allí se dirigirá á Puebla de Montalbán.

El Gobernador civil, con quien anoche estuvo hablando el Pedro extensamente, le sufragará de su bolsillo particular algunos de los gastos que el viaje le ocasione.

**

Ante el Juez instructor de esta ciudad ha declarado la persona que nos

suministró la noticia de la desaparición de Ana Serrano.

También otras personas han comparecido en el Juzgado de instrucción.

**

En días sucesivos seguiremos informando á nuestros lectores.

La verdad en su lugar

Corresponde á EL ECO TOLEDANO honor de ser la primera publicación en España que insertó en sus columnas la noticia de la desaparición de la joven Ana Serrano.

Así fué, en efecto, en el número correspondiente al sábado 14 del actual con el epígrafe de *¿Será un dato?*, la clarificación que prestó digno señor nuestro Redactor D. José Manuel Sarralde y Verde y Oro, que á las dos de la tarde de dicho día se encontraba en nuestras oficinas acompañado del Regente del taller y demás operarios de la Imprenta Moderna, quienes fueron testigos de la denuncia y dispuestos á hacer valer en lo que sean llamados.

Conste así para los efectos correspondientes.

Rebaja no, supresión.

No quisiera amargar los tan plausibles como nobles sentimientos que manan al dignísimo Director de EL ECO TOLEDANO, repitiendo lo que D. A. dice en un artículo bien escrito y sentido sobre *La Electricista*, «que cualquier iniciativa ó asunto que emprenda en beneficio de la provincia nacerá sin fracaso», y no ciertamente por piense que todos y cada uno de los municipios no se hallen persuadidos de lo justo de la demanda del Sr. Alcalde de Santander, á la que se adhirieron Sres. Concejales de esa capital, y cuyo asunto requiere Ud., Sr. Director, los Ayuntamientos y Corresponsales el fin de que cooperen en obra de interés como la de rebaja en el Conde provincial; no, sino porque por lo que han de estar más convencidos aún de que todo esfuerzo en ese sentido ha de resultar inútil, tiempo perdido como sermón en desierto.

Esto por lo que concierne á los Concejales, y en cuanto á los Corresponsales pertenecientes en su inmensa mayoría—siendo una de las excepciones el que suscribe—á la tan honorable como trabajadora clase del Secretariado, temo que no dejen sus ideas sobre el asunto en el tintero, pensando que muy sabiamente, como conocedores prácticos de los *secretos de Estado*, probaría que esta suposición fuera demasiado acicate para sacar de su silencio á muchos de ellos.

Yo, como colaborador—rectificando de Corresponsal, no se crea D. D. que le quité la novia—doy mi voto

sólo en pró de la rebaja del Contingente provincial, si que de la supresión de esa rueda tan inútil como costosa de nuestra máquina administrativa; y los asuntos á ella encomendados se los confiará al Gobierno civil y militar.

Las cargas que pesan sobre el sufrido pueblo, y que se aumentan de año en año, no pueden ya atenderse por la clase media que empuja á su inmediata la bracería y..... emigra. Si se ha de evitar esa gran vergüenza, preciso es hacer economías. Sean los Diputados provinciales los primeros en dar ejemplo: renuncien sus dietas equiparándose con los Diputados á Cortes sus inmediatos superiores y con los Concejales sus inferiores; y ese sería el ejemplo más hermoso, más elocuente y más práctico de que saben velar por el bienestar de los pueblos que los eligieron y de quien no tendremos necesidad de pedir la rebaja del Contingente.

F. DE FRÍAS.

GUTENBERG, IMPRENTA MODERNA

Grandes surtidos en modelaciones de todas clases para Ayuntamientos, Juzgados municipales y Escuelas de Instrucción Primaria.

Administración de Contribuciones.

Nueva planta.

Administrador Jefe de Negociado de segunda clase.—D. Emilio García de la Peña, que lo era de Hacienda.

Oficial de primera.—D. Félix Fernández.

Oficiales de segunda.—D. José Hernández, de la Administración, y D. Emilio Drake, de la Inspección de Madrid.

Oficiales de tercera.—D. Juan Lorenzo de Vera, de la Administración, y D. Francisco Pérez de la Inspección.

Oficiales de cuarta.—D. Leopoldo Saldoni y D. Francisco Tejero, de la Administración.

Oficiales de quinta.—D. Vicente Díaz, don Agustín Ralero y D. Guillermo Ramírez, de la Administración, y D. Heliodoro Ortiz Villajos, de la Inspección.

Aspirantes.—D. José Silva, D. Constantino Lumbreras y D. Emilio García Coronado, de la Administración; D. Justino Galán, de la de Cuenca; D. Ramón Salgado y Cos-Gayón, temporero de la Intervención de la Deuda, agregado á la de Toledo, y D. Emilio Martín, de nuevo ingreso.

AYUNTAMIENTO

La sesión de anoche.

Presidió el Sr. Martos. Asistieron los Sres. Bueno, López (D. L.), Garijo, Ledesma, Martínez, Medina, Ortiz, Martín, Pintado, Castellano, Guzmán, Gamero, Aguirre, López (D. Ramón), Gutiérrez, Miguel Martín, Conde, San Pedro, Muro y Peláez.

El acta de la sesión anterior fué aprobada.

Primer asunto.—Comunicación de

«La Electricista Toledana», solicitando una reunión para explicar los conceptos de su oficio de 26 de Octubre último é informe de la Comisión 3.^a

El Ayuntamiento acuerda que la Comisión referida vuelva á entenderse con el Gerente de «La Electricista Toledana».

Segundo asunto.—Moción del Negociado segundo con el resultado del concurso para proveer la plaza de Director Jefe del Laboratorio Municipal de Higiene y provisión de la misma.

Resuelve la Corporación nombrar para dicho cargo al que interinamente le desempeña.

Tercer asunto.—Resolución del señor Delegado de Hacienda en la petición de este Ayuntamiento sobre liquidación y efectividad de los recargos municipales de contribuciones.

Pasa el asunto á la Comisión de Hacienda, con encargo de que le despache con urgencia.

Cuarto asunto.—Extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento y Junta Municipal en las sesiones celebradas en los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre del año último.

Son aprobados.

Declárase urgente y es aprobada una licencia que solicita Alejandro Moreno para extraer piedra del sitio comprendido entre el Castillo de San Servando y el Parador de Macho.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Ledesma interesa que la Comisión de Beneficencia active el reparto de padrones municipales.

Ruega el Sr. Garijo que no se les exija á los obreros para el alistamiento en el padrón correspondiente, la cédula personal, porque muchos trabajadores carecen de ellas.

Suplica el Sr. Conde que las plazas vacantes de Practicantes sean provistas con los señores que provisionalmente las desempeñan.

El Sr. Guzmán anuncia una moción para el lunes próximo.

El Sr. Gamero dice á la Presidencia que procure que los obreros empleados en obras del Municipio no se ocupen durante las horas correspondientes en trabajos particulares.

Por último, el Sr. Ledesma solicita que sea reconocida la tubería del agua de Santa Ana.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Se han posesionado interinamente de las Escuelas públicas de niños: de Romeral, don Lucio Melitón Muñoz, y de Mejorada, D. José de Roa y Villasante.

Ha solicitado jubilación por edad la Maestra de Torrecilla D.^a Victoria González Zazo.

Se ha encargado accidentalmente de la Dirección de la Escuela Normal de Maestros D. Juan Hidalgo, Profesor numerario de dicho

Centro, por haberse ausentado D. Modesto Marín á formar parte del Tribunal de oposiciones á plazas de Profesores de Escuelas Normales.

D.^a María del Sagrario Tarodo y Bonilla, Maestra titular de la Escuela pública de niñas de Hinojosa de San Vicente, ha solicitado del Rectorado se le admita la dimisión de su cargo.

NOTICIAS

Ha sido nombrado Director del Laboratorio Municipal D. Francisco Jiménez, hijo de esta ciudad; le felicitamos y á toda su familia.

Ha sido nombrado Corresponsal de este diario en Borox, D. Emilio Navarro.

De Montearagón.—Ha caído una copiosa nevada, con lo cual han quedado paralizados los trabajos del campo; los trenes llegan retrasadísimo á consecuencia de haberse encontrado la línea interceptada entre Erustes y Santa Olalla.—*Corresponsales.*

En el día de hoy han sido sacrificadas en el Matadero Público las reses siguientes:

Toros 5, (1.447 kilogramos); carneros 15, (184,500); corderos 8, (90), y cerdos 15, (1.702).

En la calle de Santa Isabel tuvo ayer la desgracia de resbalar y caer á tierra, ocasionándose una lesión de poca importancia, un hombre llamado Lorenzo Presilla, á quien auxiliaron inmediatamente varias personas.

Ha sido nombrado Administrador de Propiedades é Impuestos de esta provincia don Francisco Javier Soravilla, Jefe que era de la Inspección de Hacienda de Guadalajara y que anteriormente también en esta Delegación de Hacienda prestó sus servicios.

Quinta de 1911.

Centro de redenciones del Servicio Militar, establecido en Guadalajara, Horno de San Gil, núm. 5, desde el año 1880, bajo la dirección de D. Antonio Boixareu y Claverol, propietario, industrial y rentista.

AUTORIZADO

por R. O. de 1.^o de Diciembre de 1909.

Desde el año 1880 ha pagado por redenciones de mozos asegurados 18.096.000 ptas.

Por 850 pesetas pagadas al contado, y 875 en dos plazos, serán redimidos los mozos que contraten y resulten soldados, como también los excedentes de cupo que sean llamados para cubrir bajas naturales y durante la responsabilidad marcada por la Ley.

Para suscribirse diríjense al Centro, Toledo, D. JUAN GUZMAN, Jardines, 16.

Autorizado este anuncio por el Comisario de Seguros.

CASA DEL PUEBLO

La Sociedad de Carpinteros celebrará Junta general el día 17, á las siete y media de la noche.

La Sociedad del Hierro y demás me-

tales también celebrará junta general el día 19, no pudiendo anunciar la hora por no estarlo en la convocatoria que en dicho Centro está expuesta.

Ayer empezaron los ensayos de las funciones que el Grupo Artístico se propone celebrar en breve; oportunamente daremos cuenta de las obras elegidas por estos jóvenes aficionados, sitio, fecha y todo cuanto pueda tener carácter é interés informativo.

COSAS TAURINAS

Sobre la muerte de Montes.

¿Quién tiene razón?

Yo, excesivamente recto en estas cosas de toros, no me gusta dejar de pasar una. En efecto: Al leer el último número del querido semanario taurino *Respetable público*—11 de Enero de 1911—encuentro en sus columnas un artículo de Samuel Tena Lacen, dedicado á la muerte del infortunado diestro de Triana, Antonio Montes.

Entre sus interesantes retazos me fijé en lo siguiente:

«.....Allí, en la plaza «México», en la misma plaza de sus resonantes triunfos, ante el mismo público que le había aclamado, halló su muerte; era el día 13 de Enero de 1907, y se lidiaban toros de Tepeyahualco, á cargo de Fuentes, Montes y Ricardo Torres (Bombita).....»

Esto lo leo en el semanario aludido.

Bombita en su «Arte de torear», página 142, que corresponde el epígrafe: «Muertos é idos»—«Montes»—habla así:

«.....Lidiábamos aquella tarde en la pla-

za de Méjico reses de San Diego de los Padres—cruzados de Miura—Fuentes, Montes y yo. A él le salió un toro cobarde y de mucho poder. En la faena de la muleta le vimos todos claramente que se acostaba del lado derecho, vicio que no logró el matador corregirle, con la muleta, á pesar de mucho empeño que puso en ello. Juntó las manos el animal, se perfiló Montes, y en aquel momento, como movidos por un resorte, Fuentes y yo, que estábamos muy cerca, le gritamos á un tiempo: «¡Gánale el pitón!.....» No sé por qué, sin duda por exceso de valentía y de amor propio no lo hizo; se fué derecho y enterró el estoque en el morrillo á la vez que el toro le daba una tremenda cornada.....»

Como se ve hay divergencia de opinión entre el Sr. Tena y Ricardo Torres en lo que respeta al nombre de ganadería de aquel bicho que cortó el hilo de la vida á Montes.

¿Quién lleva razón? Tal vez yo sea un equivocado también, pero en mi *Registro taurómico*, año de 1907, tengo en su 8.ª página una anotación que entre-saco y dice así:

«Antonio de Montes, espada sevillano, del barrio de Triana, fué herido de muerte en la plaza México, establecida en la ciudad de este nombre y capital del Estado República, así también llamado. Ello el 13 de Enero de 1907. Toreaban Fuentes, Montes y Bombita (Ricardo), ganado de Tepeyahualco, del que son propietarios D. Manuel Fernández del Castillo y Mier y D. Alberto Parres. Divisa: azul celeste y blanca. Casta: Veragua, Saltillo, Miura y Murube. Antonio falleció á los cuatro días de la gran cogida que le ocasionó el segundo toro de aquella tarde. Fué picado por Mazzantini y Arriero y banderilleado por Calderón y Limeño.»

Estos son los datos que de su puñeta, y en Enero de 1907, escribié libro-registro un servidor de ustedes.

VERDE Y ORO.

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

D.
vecino de cal
de núm.
piso provincia de
..... se suscribe por un
..... á El Eco Toledano.
..... á
..... de 191.....
El Suscriptor,

SE RECIBEN ENCARGOS

para la **IMPRESA MODERNA** en casa de su propietario Sr. Garijo, Zocodover, 10 y en la calle del Comercio, núm. 6, papelería y objetos de escritorio de José María Fernández.

EL ECO TOLEDANO
es el único diario de Toledo
y su provincia.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garijo.

Garijo Zocodover, 10.-Telfs. 275 y 89.
JUNTO A LA FOTOGRAFÍA DE LUCAS FRALLE

Cordelería, calzado de todas clases, alpargatas, semillas, cañizos
é infinidad de artículos, á precios sumamente económicos

Se admiten encargos para la Imprenta Moderna.

SASTRERIA
DE

JOSÉ BRAVO

Sucesor de Cruz Pérez.

Calle del Comercio, 44.—TOLEDO



La Madrileña.—Zapatería

Especialidad en medidas

Enrique Morales

Hombre de Palo, 2—TOLEDO

Fabrica de Chocolates,
Tlazapán y Dulces.

Hijo de Pérez

Tendillas, núm. 3.—Teléfono 5.
TOLEDO

Angel Araque

ZAPATERÍA

Comercio, 30—TOLEDO

CAFÉ SUIZO

Eduardo Menorca.

Almuerzos y servicios esmerados.

H. Toledano

de
Marcelino F. Martín

Cuesta del Alcázar, 8

El más económico
que se conoce hasta el día.

Faustino Vega

Restaurant

9, Barrio Rey, 9—Teléfono 201
TOLEDO

Especialidad en asados,
perdices y paellas.

Gran Fábrica de Calzado

Sucesores de Aylag

Depósito general: Bolsa, 16.—MADRID

Sucursal en Toledo:
CUESTA DEL ALCÁZAR,

Gómez, G.^a Nieto y Roca

CONSTRUCTORES

TOLEDO: Sixto R. Parro, 16.—MADRID: Lavapiés, 33

Proyectos, construcción y reparación de edificios y dirección facultativa de toda clase de obras.

Sr. Secretario del Ayuntamiento de